

Los bañistas y los ostricultores del Eo, tranquilos: ni rastro de los vertidos

“Peores que los purines son los químicos”, advierten los usuarios de la playa de Arnao ● El cultivo de ostras, al margen: “No se contaminaron”

Arnao (Castropol),
Ana M. SERRANO

Los ostricultores de Eo y los bañistas de la playa de Arnao (Castropol) respiran tranquilos. Ni rastro hay en la zona del vertido de purines que obligó a suspender el marisqueo y los baños durante cuatro días, originado en una ganadería de Guiar (Vegadeo): se rompió una tubería de la balsa del purín, dejando salir entre 300.000 y 350.000 litros de residuos al arroyo Ouria, afluente de la ría del Eo.

“Guiar está muy lejos de Castropol; nos parecía que las ostras no estaban contaminadas”, reflexionó ayer Eduardo Martín, quien asegura que la firma asturiana que dirige (Acueo) no ha sufrido pérdidas económicas. Las ostras que se comercializaron esta semana llegaron a la depuradora del centro de experimentación pesquera de Castropol el pasado jueves, antes del vertido; y los bivalvos que entrarán en circuito comercial la semana que viene están en la depuradora desde el jueves, cuando el Principado levantó la veda al marisqueo tras conocer que las aguas no tenían restos de materia fecal.

“Cuando ocurren estas cosas siempre te asustas porque no sabes lo que pasará, pero ahora estamos muy tranquilos y trabajando con normalidad”, añadió Martín.

En la vecina playa de Arnao los bañistas tampoco están preocupados con la posible contaminación



Lucía Balea, con sus hijos Guillermo y Daniel Antolín, ayer, en la playa de Arnao tras un baño. | A. M. Serrano

del agua. La madrileña María Torres acudió ayer a su rincón favorita “sin pensar en el vertido”. Los anteriores días no pudo bañarse y quizás por eso ayer disfrutó, aún más, de su chapuzón diario. Durante la mañana nublada también acudió al arenal la familia Balea

Antolín, de Ribadeo. Madre, padre e hijos decidieron probar las aguas de Arnao. Lucía Balea nunca temió por las consecuencias del vertido en la primera línea de costa. “Son peores los industriales y es muy improbable que estando aquí, en Arnao, nos llegue algo del purín,

así que estamos tranquilísimos”, destacó.

El Ayuntamiento de Vegadeo sí mantiene cerrada al baño la zona del puente de Abres a la espera de conocer los análisis de la Confederación Hidrográfica del Cantábrico.

Villaviciosa recupera el pañuelo morado para las fiestas del Portal

Villaviciosa,
Mariola RIERA

Las Fiestas del Portal de Villaviciosa volverán a mediados de septiembre, del 13 al 18. Los festejos mantienen su estructura y componentes de siempre, pero suman actividades nuevas, bien recuperadas del pasado o bien ligadas a la más pura tradición asturiana.

Entre las primeras está la recuperación del pañuelo morado que antaño lucían los romeros en la jira del lunes (el día 16, 19.30 horas, en El Pelambre) y que se volverá a lucir. También vuelven los Gigantes y Cabezudos, que desfilarán de la mano de la asociación de vecinos de Amandi. Entre las nuevas incorporaciones está el llamado “Portal Chigreru”, también el lunes del Portal: canticos de chigre y música asturiana se repetirán por las sidrerías que se apunten a la iniciativa.

Así se apuntó ayer en la presentación de las fiestas de la capital maliayesa, que corrió a cargo del alcalde de Villaviciosa, Alejandro Vega Riego, y la concejala de Cultura y Festejos, Lydia Espina, junto con otros colaboradores.

El pintor José Ramón García “Monchu” —quien se encargó el año pasado del cartel de los festejos— será el pregonero de este año (viernes 13, 21 horas, plaza del Ayuntamiento). Antes del pregón el humorista Joaquín Parajón animará la plaza.

Covadonga reza por el “pequeñín” Héctor en la inauguración de la novena

Jesús Sanz ofrece a la Santina la primera misa en recuerdo del niño fallecido al caer en el santuario

Covadonga (Cangas de Onís), J. M. CARBAJAL

El niño aragonés Héctor Moreno Urbano, fallecido el pasado 6 de agosto en el HUCA a consecuencia de un grave traumatismo craneoencefálico sufrido un día antes al precipitarse desde una altura de seis metros a la entrada de la santa cueva de Covadonga, estuvo en la memoria de muchos de los que acudieron ayer la primera jornada del novenario. Y es que la santa misa fue ofrecida por el arzobispo de Oviedo, monseñor Jesús Sanz Montes, a la Santina por el “pequeñín” que perdió la vida hace menos de un mes en el real sitio.

Más de 2.500 personas —se con-

tabilizaron 25 autobuses— asistieron a la primera jornada de la novena a Nuestra Señora de Covadonga, cuyo lema es “María, ideal de santidad”, y que en esta ocasión es un homenaje a aquellos que entregaron su vida por Dios y por la Iglesia. La santa misa, presidida en la basílica por Sanz Montes, bajo el título “María, Reina de la Vida Consagrada”, recordó a los Mártires de Turón —canonizados por el papa San Juan Pablo II el 21 de noviembre de 1999—, siendo predicada por Enrique Álvarez Moro, párroco de Turón; y concelebrada por el abad de Covadonga, Adolfo Mariño, junto a una veintena de sacerdotes.



Los fieles llenan la explanada de la basílica, ayer, al inicio de la novena de Covadonga. | J. M. Carbajal

San Nicolás de Bari, San Martín de Podes, Unidad Pastoral de San Vicente de Trasona, Santa Cruz de Los Campos y Santa María de Sous, San Andrés de Ceares, Uni-

dad Pastoral de Villalegre y La Luz, Santa María de Luanco, UPA de Parres y San Martín de Arriandadas fueron algunas de las parroquias presentes.

El santuario estuvo engalanado con enseñas de España, Asturias y del Vaticano. Tanto el interior del templo como la carpa del exterior estuvieron completos.